

Information über das Programm Digitale Geschäftsverwaltung und Archivierung (DGA)

Regierungsrat und Grosse Rat geben grünes Licht

EDITORIAL



Sehr geehrte Damen und Herren

In der bernischen Kantonsverwaltung kann die Umstellung auf die digitale Geschäftsverwaltung und Archivierung beginnen.

Der Regierungsrat gab am 24. Juni 2014 die Realisierungsphase des Programms «Digitale Geschäftsverwaltung und Archivierung (DGA)» frei und der Grosse Rat stimmte am 1. September 2014 dem Rahmenkredit von rund 15 Millionen Franken zu.

Dank dieses Entscheids können nun bis Ende 2016 die technischen Systeme beschafft und danach ein kantonales Geschäftsverwaltungssystem (BE-GEVER) in den einzelnen Direktionen eingeführt werden.

Wir freuen uns darauf, gemeinsam mit Ihnen dieses wegweisende Programm umzusetzen!

Beat Jakob Barbara Studer
Kant. Amt für Informatik Staatsarchiv
und Organisation (KAIO) (StAB)

Weitere Informationen auf dem Intranet:
[Programm DGA](#)

Kontakt: [Stefan Ryter](#), Programmleiter

FACTS

Das Papierprimat geht in der bernischen Kantonsverwaltung bald zu Ende. Bis 2022 vereinheitlichen Finanzdirektion und Staatskanzlei die Führung und Aufbewahrung der Akten in der gesamten Zentralverwaltung. Dazu wird in einem ersten Schritt die nötige technische Infrastruktur beschafft und der Verwaltung bis Ende 2016 zur Verfügung gestellt. Danach folgt die Einführung des Geschäftsverwaltungssystems in den einzelnen Direktionen, so dass die flächendeckende Umstellung bis spätestens 2022 abgeschlossen ist.

Vorhabensstrategie

In der Realisierungsphase des Programms DGA werden bis Ende 2016 folgende vier Projekte zentral umgesetzt:

- Einheitliche Erarbeitung der Ordnungssysteme (OS) in den Direktionen und der Staatskanzlei: Projekt OS, Lead StAB
- Evaluation und Bereitstellung eines kantonsweit verbindlichen Produktes zur Geschäftsverwaltung (BE-GEVER) für die Zentralverwaltung: Projekt Basisinfrastruktur (BI), Lead KAIO
- Bereitstellung eines Umsetzungsleitfadens (UL) und der Instrumente für die Geschäftsverwaltung: Projekt UL, Lead StAB
- Evaluation und Aufbau eines digitalen Archivs (eArchiv): Projekt eArchiv (EA), Lead StAB

Aktuell

Die GEVER-Weisung ist im Mitberichtsverfahren und soll per 2.2.2015 vom Regierungsrat in Kraft gesetzt werden. Die Weisung zur Ablieferung von Unterlagen und Findmitteln wird zeitgleich vom Staatsarchiv erlassen. Die sistierte Klassifizierungsverordnung wird zu einem späteren Zeitpunkt ausserhalb des Programms DGA weiterverfolgt.

